

会場3-4【福井県】大野市阪谷小学校 発表を見た方からの感想

- 星空の魅力を発信しているさまざまな機関がある中でも、阪谷小のみんなが、その魅力を、光害などについても解説しながら丁寧に説明してくれて、とても分かりやすく学ぶことが出来ました。特に光害のことは、私自身都市部に住んでいないこともあり、初めて知ったので、新たな発見になりました。ライトダウンなど、ぜひ取り組んでいきたいと思います。貴重な発表ありがとうございました。
- 地元の星空のすばらしさを伝えるために、なぜきれいなのか、どこに着目してほしいのかをわかりやすくまとめられていました。また、様々な活動にも意欲的に取り組んでおり、星空を守る取組を通して、みなさんが主体的な学びを体験できたのではないかと感じました。プレゼンを聞いて、ぜひ見てみたいと思いました。
- 発表ありがとうございました。星空をテーマにし、市の取り組みやイベント、保護区になるためにどうあるべきかなど幅広い学びに繋がっていたと思いました。また、光害という言葉を知り、光害対策についてなども自分にとって学びのある発表でした。市の売りである星空がもっと世間に知れ渡るよう、今後も活動に励んでいってほしいと思います。
- 発表おつかれさまでした！多くの団体と連携し、メディアやSNSを駆使している点は有効的な宣伝だと思います！福井県で星が綺麗に見られることがわかったので行ってみたいと感じられました！それは、みなさんの魅力の発信が素晴らしいからです！これからも星空の魅力を発信していきましょう！それが大野市における地域活性につながるはずですよ！また、星の魅力からそこに存在する課題について調査している点素晴らしいと思いました。頑張ってください。
- 地域の素敵な星空を広めるために、SNSの開設やプレゼンテーションなどさまざまな活動をしていることが分かりました。また、地域の人々とも協力し、星空を発信しており、星空の魅力がわかりました。ぜひ見に行きたいと思いました。都市の光が遠くまで届くことを初めて知り、光害について知ることができました。ライトダウンイベントなど、私にもできることを発信して下さったためありがたかったです。発表ありがとうございました。
- 様々な人や団体と関わり、阪谷の綺麗な星空を守ろうとする気持ちが伝わってくる発表で、とても良かったです。そして、近くの街の光が光害として綺麗な星空の景観を壊してしまうということを初めて知ったため、星空を守ることは他人事ではないのだと考えさせられました。また、皆さんは電気の使用を減らすための様々な提案をされていましたが、現実問題として中々難しいところもあると思います。これまで取り組んできたように、皆さんが自ら星空を守るための情報や活動を発信することに加えて、自分たちの意見を世の中に届けるには他にどのような方法があるのかについて考えてみると、これから何に取り組むと良いのかがはっきりしてくると思います。素敵な発表をありがとうございました。
- 星空保護区認定のため、みなさんの提案からInstagramを開設し魅力を発信する方法を考えるなど、自分たちがやれることをしっかりと考えて行動できている点が良かったです。星空の魅力について考えるために、学外の施設や同好会の方との交流を通して、星空についての知識を深めていることがよ

くわかりました。

- 素敵な発表ありがとうございました。阪谷の星空の魅力がとても伝わってきました。星空の魅力を伝えていくためにねりん秋市などの活動に参加したり、星の魅力を伝える様々な人の活動を知ったりしながら自分たちの住む阪谷の星空の魅力を伝えようとする、身近でできるライトダウンの効果がSDGsの目標にもかかわっていることに気づくことができましたね。皆さんとおなじようにきれいな星空を守ろうとする活動する地域は日本でたくさん行われていると思います。その人たちの活動から、きれいな星空を守っていくためにできることをたくさん学んでいけるといいですね。
- 発表ありがとうございました。普段何気なく見ていた星空も、さまざまな条件によって、こんなにも見え方が違うのかと非常に驚きました。また、阪谷の星空の魅力がわかりやすいプレゼンテーションによって伝わってきました。ただ学ぶのではなく、自分たちに何ができるのかを考え、カーテンを閉めるなどの行動に移し、SNSで発信するという追究していく姿勢も素晴らしいと思いました。これからも阪谷のきれいな星空を守り続けてください。
- 発表ありがとうございました。みなさんの発表からぜひ大野の星空を見に行きたいと感じました。また星空を守ることは光害への対策につながるということにつながっていますね。光害はその原因となる行動をしている人が光害につながることを知らなければ光害を起こしていることに気がつかないですね。公害対策の中でも身近なところでもできる取り組みが紹介されていて一人一人が光害について知り、対策の行動をとることが大野の星空を守ることに繋がっていると思います。
- 七夕イベントの開催、インスタグラムの開設、星空プレゼンテーションなど、星空についての積極的な活動が素晴らしいなと思いました。阪谷の星空の素晴らしさにとっても感銘を受けました。星空保護区認定への過程で、周囲の明るさなども関係していてなかなか難しいなと思いました。「光害」という言葉を初めて知りました。阪谷の星空、見に行ってみたいなと思いました。
- 天の川が見えるなんてすごいです！望月さんのような移住者も多いと思われそうです。音声もはっきりしていて、資料もとても見やすかったです。市役所の前でのイベントや、照明の工夫など、町全体で取り組んでいることがよくわかりました。しかし、これを大野市だけの問題にせず、光害の問題として声をあげ、近くの町に呼びかけているところがすごかったです。私は星空を見るのが好きなので、発表を聞いて、ぜひ訪れたいと思いました。
- 阪谷の夜空の魅力が魅力ベストスリーからよく伝わりました。写真がものすごくきれいで実際に見てみたいと思いました。スライドが丁寧に作られていてわかりやすかったです。福井県にいったときに星空を見に行きたいです。
- 保護区にするために様々な努力をしていることが発表からわかりました。いろいろなアイデアで、星空についての魅力を発信していてすごかったです。SDGsにも関連させていてとてもいいと思いました。阪谷区の星空をぜひ自分の目で見てみたいと思いました。星空保護区に認定されるよう願っています。

- 皆さんハキハキとした声で聞きやすい発表ができていました。スライドに多くの工夫が施されており、途中で質問を挟むなどして楽しみながら皆さんがしてきた活動について知ることができました。ほかの小学校に先駆け SNS を上手に活用できていて学ぶものが多くあり、感動しました。
- 星空を広めるために小学生がInstagramを活用するという例を初めて見ました。いろいろな人に支えられて星空について学んでいることが伝わってきました。星空保護区という言葉やそれに関する取り組みを初めて知りました。遠く離れた場所からの光が届いてしまい、悪影響を及ぼす問題はもっと認知されるべきと気づかされました。私もライトダウンを試してみようと思います。話し方もゆっくりで、上手な発表だと思いました。
- さすが高学年の皆さんだなと感じるスライドと発表の分かりやすさでした。僕は名古屋市出身で、光を出してしまっている方ですが、今長野県に越えてきて星空の美しさに感動しています。光害を出さないために少し努力したいと感じました。大野市にもいつか行ってみたいです。
- 私の住んでいる長野県は高い建物や明るい建物が少なく、星がきれいにしやすい場所なのですが、星空保護区という場所があるのは初めて知りました。「光害」という言葉は初めて知ったのですが、長野県で星が見やすいのはその光害の被害を受けていないおかげなのだと知ることができました。せっかく星が見やすい素敵な地方に住んでいるので、この発表で知った光害対策を行って、星をゆっくりと楽しみたいと思います。おすすめのスポットも絶対に行ってみます。
- 地域の方だけでなく自然保護センターの職員の方や天文愛好家の方といった様々な人たちとの交流をしているところが素敵だと思いました。また、活動を学校内で完結させるのではなく、SNS を用いて外部へと発信している取り組みが凄いいと思います。多くの人に魅力を知ってもらえるよう、工夫して伝えることの大切さを学ばされました。これからも充実した活動へ向けて頑張ってください。
- どの学級よりもスライドが見やすいと感じました。話しているところに緑の線で強調していることがその要因かなと思いました。また、声もゆっくり、丁寧に、抑揚をつけて話していて、内容がすんなりと入ってきました。クイズや豆知識など、飽きさせない工夫もされていて、本当にすごいと思いました。大学生でもやっていけるクオリティだと思います。
- 星空保護区というものをあまり知らなかったのも、とても勉強になりました。星空の魅力を伝えるための活動や、光害を減らすための工夫など、自分たちの町のことが大好きであることが伝わってきました。今回の発表を聞いて、ぜひ阪谷の星空を見に行きたいと思いました。
- 星空保護区というものを知らなかったのも今回の発表で知ることができて良かったです。星空保護区になるために学校という立場から活動を発信し、Instagram を開設してメディアにも取り上げられており、地域との繋がりが強く素晴らしいと思いました。画像からもわかる素晴らしい星空でした。